

**Assemblée générale
Conseil de sécurité**

Distr. générale
20 avril 2020
Français
Original : anglais

**Assemblée générale
Soixante-quatorzième session
Point 31 de l'ordre du jour
Prévention des conflits armés**

**Conseil de sécurité
Soixante-quinzième année**

**Lettre datée du 20 avril 2020, adressée au Secrétaire
général par le Représentant permanent de l'Arménie
auprès de l'Organisation des Nations Unies**

J'ai l'honneur de vous faire tenir ci-joint une déclaration du Ministère des affaires étrangères de la République d'Artsakh (République du Haut-Karabakh), dans laquelle celui-ci réaffirme le soutien de l'Artsakh à l'appel à un cessez-le-feu mondial lancé par le Secrétaire général (voir annexe).

Je vous serais reconnaissant de bien vouloir faire distribuer le texte de la présente lettre et de son annexe comme document de l'Assemblée générale, au titre du point 31 de son ordre du jour, et du Conseil de sécurité.

L'Ambassadeur,
Représentant permanent
(*Signé*) Mher **Margaryan**



**Annexe à la lettre datée du 20 avril 2020 adressée
au Secrétaire général par le Représentant permanent
de l'Arménie auprès de l'Organisation des Nations Unies**

**Déclaration du Ministère des affaires étrangères de la République
d'Artsakh**

L'appel lancé par le Secrétaire général de l'Organisation des Nations Unies, António Guterres, en faveur d'un cessez-le-feu mondial et immédiat devant permettre à l'humanité de s'unir contre l'ennemi commun qu'est la pandémie de nouveau coronavirus (COVID-19) s'est imposé comme une initiative importante, nécessaire et opportune. Le strict respect de cet appel sera une contribution majeure aux efforts collectifs que fait la communauté internationale pour lutter efficacement contre cette menace qui pèse sur le genre humain tout entier.

Nous sommes d'avis qu'en cet instant critique, toute tentative d'instrumentaliser la situation créée par la pandémie au profit d'intérêts politiques étriqués constitue une menace pour toute la communauté internationale et doit être condamnée dans les termes les plus vifs. C'est au contraire par l'unité et la solidarité de toute l'humanité face à un ennemi commun et sans merci que nous pourrions sortir vainqueurs de la bataille et renforcer l'esprit de coopération grâce auquel nous pourrions faire advenir un monde plus sûr et plus prospère.

La République d'Artsakh (République du Haut-Karabakh) a immédiatement répondu à l'initiative du Secrétaire général et confirmé, le 24 mars, qu'elle s'engageait à observer strictement le cessez-le-feu dans la zone touchée par le conflit qui l'oppose à l'Azerbaïdjan.

Tout comme le Secrétaire général, nous estimons qu'aucune vie humaine ne doit être négligée dans le cadre des efforts déployés par la communauté internationale pour lutter contre la pandémie. Ce n'est qu'en étant guidée par le principe consistant à ne laisser personne de côté que l'humanité surmontera cette épreuve dans la dignité. Pour la République d'Artsakh, en conflit avec l'Azerbaïdjan depuis bientôt trente ans, la lutte contre la pandémie de nouveau coronavirus est rendue encore plus difficile par le fait qu'en raison du conflit, la population se trouve privée d'assistance internationale.

À cet égard, nous espérons que les institutions spécialisées des Nations Unies, et en particulier l'Organisation mondiale de la Santé, aideront l'Artsakh à lutter contre le coronavirus, contribuant par là aux efforts globaux entrepris pour remédier à ce problème mondial.

Stepanakert
16 avril 2020